

ベンチでつりあげられて半ダコに Fさんの場合は…

きうたじ更衣室せせり、寝たままで来て来たんですり、八年ぶりに前に。

大阪へ行きや、マアなんと仕事にありついてメシ食わぬかう思つて、別府から船に乗ったんやけど、金を使いはたして神戸で降りました。

神戸で降ったのはいいけど、金がない。さうかないから駄のベンチでボウっとしてたら、二晩日に手配所が、仕事あらんやか、どうとか、とかけて共たんですか。さうたらメシ食えろし、二千二百円の仕事をせりよつたから、なんとか金ができる想つて付いて行つたんです。

灘の新在寮りうどーにある飯場でした。

一九四〇年四月、ぶつ通して働いた。六甲

のケーブル線工事で、ロープ会って止めた人昇ったあとに俺が昇つとこたら、ロープが岩に附れて切れたんですね。下に岩があつて、アゴを打つて四針が五針縫つた。オヤジに高うたんですり。医者に行くから現認書かいてくれと。そしたら、どのオヤジが山口系で、俺んどーはそんなもん知らんや、さうばっかり、とうとう現認書もなんたら書いてくれんかった。

一九四〇年五月が給料日やうとやったんで、一五日が給料日やうとやったんで、ひーとが多いらしくって、いつ居のままひーとが多くらつかり、とうとう現認書もなんたら書いてくれんかった。

自分で計算した糸を出したんですり。その

年もオヤジはなくて、誰が判る者は誰もいない。構造、なんや、それ、いう感じ。

計算して次の月の一〇日に払うんや、さうつりは受けがあらんや、だから、二四日に一柄を飲まれんから、一万円ぐらいい算してくれ、いうたら、一万円貸しよつた。

ニカレ、梅干が一つ。働いてる間にタンパつ箸は一回き出んかった。キムチとか朝鮮清けみたいな漬け物ばかりさうさんでから晩までチクワばっかりの時があつた。

や ゃ ゃ

一万円持つてトンコしてから、三ヶ月月、高船のドマにあつた。その間に、同じで神戸でさう一箇半ダコにさつかかつた。中筋、中筋で金を借りて、そのうちいやけがさしてトンコする。

この飯場に来たて居る人間についたら、しうちやあれだけ、テンカン持ちの人とか、在日朝鮮人とか、なんかそのすぐへ合ひの無い人一寝たつきりで仕事をつてひかどうか判らんような人なんかでこたぬ。とかくメシをひどがつた。朝は赤ニンの薄いのに塗入れて、ナッパ入りたりキャベツ浮かしたりしたのと、メシ、タクワン

のケーブル線工事で、ロープ会って止めた人昇ったあとに俺が昇つとこたら、ロープが岩に附れて切れたんですね。下に岩があつて、アゴを打つて四針が五針縫つた。一五日が給料日やうとやつたんで、ひーとが多いらしくって、いつ居のままひーと多くらつかり、とうとう現認書もなんたら書いてくれんかった。

自分で計算した糸を出したんですり。その

一になつた。

二十一日、ヨグコみたいな節場で風の人が、
実はこんなとこならまだ西成の方が払う二
こはねう、現金もあるし、それは毎日金を

ハラ、そこは間違ひ左いわ、いうて

話こよつたから、それで大阪へでてきた。

大阪の飯場の方がよかつたみたい。

今から三四年前に行つた京都の石屋、
谷建設。四千五百円で筋代ハ百円引きよつ
たけど、エサはよかつた。人間は三十人ぐ
らいあつたぬ。通いの人もあつたし、運転
手とか重機なんかも……。

二日に一回はホルモン焼いてくれる・伏
見の方やつたから、濁りつていのかな、
白い酒あうでこよう、あれを一升ビンで買
つた。オカではメシと別にタッパウエア
に入れたのか付けていた。

せのかわり仕事かきつい。人の入れ替り
が激くて嫌く奴はいなかつた。

俺が行つた時は京都山崎の方の河川工
事で、冬場、雪の降る中を走グツはいて、
水の中へ土ノうろ荷いで入り水をせきとり
の仕事やつた。

朝鮮人労働者約三百名虐殺

「信濃川ダム工事現場タ」「部屋で」

「われわれ朝鮮人は、生命の糧を得るために、
に、はうばるこの日本に渡来するのである
が、これらの人々は富産者であると共に、
鮮人なるとりふ傭見の下に多くの累害を敢
へて受けつつあるのである。今回の信濃川
事件の如きもまたその一例である。かの如
き問題は吾々朝鮮人は勿論、また日本の氣
産者を之を対岸の火災視する事は出来ぬと
思ふ。そして監獄群屋の如き不平等にして、
かつ人道を無視する原因は一時も早く、暗
々はこの血と腕と力をつて解決……」

（一九二二年九月七日、信濃川虐殺事件
糸原大演説会における眞理派の講・
金一魁氏著「朴烈」）